

BYRRH

VIN TONIQUE et APERITIF

RECOMMANDE AUX FAMILLES VENTE EN 1912: 11.000.000 DE BOUTEILLES

L. VIOLET. - THUIR, FRANCE

Agents: PAUL GELPI & SONS, New Orleans

BYRRH

LE BULLETIN DU JOUR.

Suite de la 1ère page.

deviendraient ces réserves si la France était vaincue? Elles seraient la rançon de la défaite, au lieu d'être le prix de la victoire.

Contre les hobereaux

On parle beaucoup de paix en Allemagne, soyons certains que si le pouvoir n'arrête pas ce flot de paroles et de discussions, c'est qu'il n'y a rien.

Ces sont probablement ces considérations qui ont amené le chancelier dans son discours du 28 mai, à donner son adhésion au programme extravagant du parti industriel et hoberaie.

Elle a, en somme, son protagoniste le plus élevé dans la personne même du chancelier de l'Empire (et si certains bruits qui nous reviennent sont exacts, chez un personnage plus haut encore, dont la popularité renaissante vient de certaines tendances à lui attribuées et qui seraient relativement modérées.

Le parti conservateur, le parti nationaliste, qui a délibérément voulu et déclaré la guerre, a gagné cette première manche sur le chancelier; mais cela ne lui suffit pas.

On connaît les raisons du duel. Le chancelier voudrait faire quelque concession à l'Amérique, aux neutres, à l'humanité, en attendant, jusqu'à un certain point, la guerre des sous-marins; Tirpitz, au contraire, est résolu à la pousser à outrance.

Hier, on l'ont poussé à la tribune le ministre Delbruck, et lui ont confié le soin de défendre leur cause devant une opinion qui commence à leur demander des comptes.

atténuantes: "Le gouvernement s'efforce de nourrir le peuple, si possible, à bon marché et en suffisance (Cris: Réquisitions). Des articles tels que les pommes de terre, dont la conservation et le traitement sont extrêmement délicats, ne peuvent être réquisitionnés."

Quant au point de vue militaire et diplomatique, après que son discours s'appuyant sur les récents succès contre la Russie, eut affirmé la victoire sur le monde!

Voilà donc la thèse de ceux qui sont engagés jusqu'à la garde et qui ne peuvent plus s'arracher aux conséquences inexorables de la guerre sans se mériter à bas d'honneur comme déjà ils ont mérité leur pays à bas de sang.

Elle a, en somme, son protagoniste le plus élevé dans la personne même du chancelier de l'Empire (et si certains bruits qui nous reviennent sont exacts, chez un personnage plus haut encore, dont la popularité renaissante vient de certaines tendances à lui attribuées et qui seraient relativement modérées.

Le parti conservateur, le parti nationaliste, qui a délibérément voulu et déclaré la guerre, a gagné cette première manche sur le chancelier; mais cela ne lui suffit pas.

On connaît les raisons du duel. Le chancelier voudrait faire quelque concession à l'Amérique, aux neutres, à l'humanité, en attendant, jusqu'à un certain point, la guerre des sous-marins; Tirpitz, au contraire, est résolu à la pousser à outrance.

Hier, on l'ont poussé à la tribune le ministre Delbruck, et lui ont confié le soin de défendre leur cause devant une opinion qui commence à leur demander des comptes.

leurs noms mêmes n'osent plus se produire; les seuls qui surnagent sont ceux à qui l'on attribue un reste de sagesse et de modération. La guerre contre la Russie a exigé et exigé, chaque jour, des sacrifices immenses; quand les armées russes, qui viennent de s'arracher à l'étreinte des généraux allemands, se reconstitueront au delà de la frontière où les wagons austro-allemands ne pénétreront pas, de nouveaux sacrifices seront nécessaires pour les atteindre; elles trouveront, à leur tour, sur leur territoire tous les avantages réservés jusqu'ici à leurs adversaires.

Et puis, il faudra bien se retourner vers l'occident, faire face aux Serbes, aux Italiens qui entrent en ligne avec nous comme mot d'ordre un En avant! Tous ces problèmes se posent à la fois et, pour achever ces victoires à la guerre, ainsi qu'aux Etats neutres, et Pyddhus, il reste une épine ébréchée, un bras affaibli et un ventre vide... Le peuple souffre; il veut la paix; il la réclame tout haut; il l'exigera demain de ses gouvernements. Ceux-ci ne peuvent déjà plus imposer silence à l'angoisse universelle. Bientôt, la partant eux-mêmes, ils la subiront.

GABRIEL HANOTIAUX, de l'Académie française.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

Suite de la 1ère page.

ten, le négociant de Clinton, qui était accusé d'avoir tué un jeune homme blanc nommé Pat Murphy, après que celui-ci s'était avancé sur lui armé d'un pieu de barrière, a été acquitté par le jury.

Jackson, 29 novembre. — Cinquante citoyens de Mississipi, représentant toutes les parties de l'Etat, ont été nommés par le Gouverneur Brewer comme délégués à la septième convention annuelle du congrès commercial du Sud, qui se réunira à Charleston, S. C., le 12 décembre.

Soldats Allemands sur le Front Russe.

A la suite des derniers combats sur le front russe, le critique militaire du "Rietel" écrit: "Actuellement, la situation stratégique des austro-allemands est sérieuse; sur tous les fronts ils ont besoin de renforts, partout ils constatent des brèches dans leurs rangs. Il leur faut être partout à la fois et "mettre un emplâtre" sur tous les trous dont le nombre s'accroît chaque jour."

"Les soldats de l'armée de Bulow sont littéralement épuisés, par les combats incessants qu'ils doivent soutenir et par les efforts qu'il leur faut faire à chacun de leurs déplacements puisque par suite des chemins détremés et du manque de chevaux, les hommes doivent trainer non seulement les canons mais encore les chariots de munitions et de provision. La fatigue des soldats allemands est si grande qu'il est arrivé que nos patrouilleurs ont ramassé des groupes de soldats endormis et qu'ils avaient les plus grandes peines à les réveiller."

Ce que l'Allemagne a Promis à la Bulgarie.

D'une soirée bulgare très sûre on apprend à Lonsaume, que l'Allemagne a formellement promis au Cabinet de Sofia, que les opérations militaires seraient menées très rapidement en Orient. Pour prix de son concours la Wilhelmstrasse a garanti à la Bulgarie, la majeure partie de la Serbie, le surplus devant être réparti entre l'Autriche et la Grèce.

Il faut s'attendre à ce que le mécontentement du peuple bulgare revête les formes les plus brutales le jour où il connaîtra la vérité... Le parti russophile sophiste ne se décourage nullement, le clergé est tout entier acquis à la Russie et un fonctionnaire bulgare ne disait il y a peu de jours encore: "jamais nous ne ferons sur les Russes!" Quand ces derniers se montreront en Bulgarie, la situation changera du tout au tout et les mauvais bergers seront chassés.

Ouvriers Belges Traités comme Galériens.

L'Indépendance Belge relate que les allemands s'emparent des ouvriers belges et les chargent violemment sur des automobiles pour les conduire sur le front où, fusil au poing, on les oblige à creuser des tranchées; on les force aussi à garder les voies de chemins de fer; tout cela bien entendu en violation de la Convention de La Haye.

L'ABELLE de la Nouvelle-Orléans sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur. ETES-VOUS ABONNE?

AMUSEMENTS

TULANE CE SOIR A 8:15 "POTASH and PERLMUTTER" La semaine prochaine - HIGH JINKS

CRESCENT TOUTE LA SEMAINE NATIONAL GRAND OPERA CE SOIR A 8 HEURES Don Pasquale

LETTRE D'UN PARISIEN

Suite de la 1ère page.

tribune "Je suis un soldat et je n'ai jamais fait de politique." Les autres insistent: à son insu on avait même préparé une sorte de réception en gare de Lyon; on avait pavé et une délégation était allée l'attendre pour prononcer un discours élogieux.

Dans il est demeuré le même à consentir à travailler au conseil supérieur de la guerre où il est demeuré plusieurs années, et on s'est étonné le jour où on apprendra l'énorme effort qu'il a fait. On ignore encore aujourd'hui que c'est à lui, et à lui seul, que nous devons la bataille de l'Oureq qui fut une grande victoire, imprévue du haut commandement, et rendant possible la célèbre victoire de la Marne à laquelle on n'avait pas songé. Mais le moment n'est pas venu de préciser, de mettre les points sur le "i" et de publier des documents irrefutables. Pour le quart d'heure il faut travailler au salut du pays, comme dit le général Gallieni qui-même - Chaque chose à son tour.

A la memoire de Mlle Cavell.

Dépêche Spéciale à l'Abelle.

Paris, 20 novembre. — Un service funèbre à la mémoire de Mlle Edith Cavell, l'infortunée infirmière anglaise qui a été fusillée à Bruxelles par ordre des autorités militaires allemandes, a été célébré ce matin au Tro-

Opheum PHONE MAIN 333. REVUE DE GILBERT ET SULLIVAN

cadère, sous les auspices de la Ligue des Droits de l'Homme. Le président et Mme Poincaré, et plusieurs notabilités de la haute société parisienne, et de la colonie anglaise, ont assisté à la cérémonie. Des discours furent prononcés par le professeur Paul Painlevé et M. Ferdinand Buisson. Un poème d'André Dumas a été lu.

Submersible allemand détruit.

Dépêche Spéciale à l'Abelle.

Londres, 29 novembre. — Une dépêche officielle reçue des Indes annonce l'annihilation complète d'une division turque à la bataille de Ctesiphon, en Mésopotamie. Un sous-marin allemand a été détruit par un aéroplane anglais près de Middlekerke, d'après un rapport officiel de l'admirauté. Les submersibles sont très visibles sous la surface, et les aéroplanes anglais lancent des bombes qui font explosion sous l'eau, et plusieurs sous-marins ont été coulés de cette façon par les anglais.

Laissez-moi vous envoyer du Parfum Grátis Demandez aujourd'hui une bouteille d'essai de LILAS ED. PINAUD

D. MERCIER'S SONS Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

F. A. BRUNET IMPORTATEUR DIRECT HORLOGER, BIJOUTIER, JOAILLIER 313 RUE ROYALE 313

TEMPERATURE

Thermomètre de E. Claudel, Opticien, Successeur de E. & L. Claudel, 518 rue du Canal, Nouvelle-Orléans, La.

Nouvelle-Orléans, 29 novembre, 1915.

Table with 2 columns: Fahrenheit and Centigrade. Rows for 2 heures du Matin, Midi, 3 P. M., 6 P. M.

Concours de L'Abelle de la Nouvelle-Orléans. A la demoiselle ou à la dame qui procurera le plus grand nombre de nouveaux abonnés à notre journal, L'Abelle de la Nouvelle-Orléans...

Ouvriers Belges Traités comme Galériens. L'Indépendance Belge relate que les allemands s'emparent des ouvriers belges et les chargent violemment sur des automobiles pour les conduire sur le front...